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A8今 ·广东日

当何小姐看到珠海度假村的亲子别墅，立
即动了心。 色彩明亮缤纷的内饰，大客厅里那
个萌萌的小帐篷， 还有度假村花园般的环境，
湖泊、泳池、花鸟，太适合儿子了。家人很不解：
“家就在珠海还要去住珠海的酒店?”

珠海度假村酒店助理总经理曾翀说，度假
村的65栋欧陆别墅是其核心产品，别墅可容纳
的人多，适合聚会、度假，且价格分摊后较易为
人们所承受，性价比高。冬天，当北方一片光秃
秃时，珠海度假村仍然繁花似锦，北方一批批
“候鸟”家庭前来过冬。度假村酒店看准这个市
场，推出了别墅“亲子楼”，迎合自驾客、家庭客
的需求。“别墅亲子房的优势在于面积大，整个
大厅都是游戏空间， 是小朋友很好的游乐场
所。另外，别墅出门即是花园，在别墅房里喝茶
赏风景也颇受游客青睐。 ”没想到亲子别墅一
推出就颇抢手。 春节、国庆、端午节、清明节等
法定假期很快售罄，暑期期间，亲子房也是卖
得十分火爆，客人多数来自珠三角。

“现代人对入住有追求， 酒店有没有特色
很重要。 ”曾翀说，亲子房推出后，又乘势锲入
“同学聚会”这一市场。“如今不少同学聚会流
行‘聚一天，玩一天’，自驾聚在一个地方，一天
时间用于同学聚会， 一天时间用于家庭出游。
别墅比酒店商务式的房间更受“聚会”欢迎，别
墅为久别重逢的同学们提供了轻松聚会的场
所，他们可以在一起玩扑克、打麻将、喝茶聊
天，而累的人则可以上楼休息，互不干扰。

曾有一个1000多人的会议选择在珠海度
假村，主楼只有293间客房，不得不安排相当部
分人住别墅。 出人意料的是，住别墅的人看过
房后兴高采烈，住主楼的人纷纷要求住别墅。

毛先生至今对珠海度假村的别墅印象深
刻：“基本上一栋别墅一个服务员， 定点服务，
随叫随到，帮我复印会议材料、洗衣服之类杂
七杂八的事都会帮忙做，而且每天还会换房间
里面的花、水果。 ”佛山的蔡先生曾数次带家人
入住珠海度假村的别墅，“房间面积较为宽敞
绿化挺好的，相对来说空气也比较清新，挺漂
亮的，散步散心挺好，度假非常适合。 停车方
便，适合自驾。 ” （林丹 钱瑜）

羊城晚报讯 记者陈强报道：清
远拟规划7条轨道衔接广州， 其中国
铁3条、城际铁路2条、地铁2条，期望
40分钟广清两地中心城区轨道直联。
这是正在进行批前公示的《广清轨道
交通衔接概念规划》（下称《规划》）透
露的信息， 未来要建设互通互联、换
乘便捷的广清轨道网。

《规划》称，为进一步加快广州
清远一体化发展，落实《广清一体化
“十三五”规划》《高质量推进广清一
体化发展工作方案》 等相关省市规
划政策要求，而开展本次规划研究。
规划目标是“40分钟广清两地中心
城区轨道直联； 实现广清两地重点

组团互联，构建1小时生活圈；建设
互通互联 、 换乘便捷的广清轨道
网。 ”

《规划》显示，规划策略是网络
一体化：采用合理的衔接模式，形成
广清轨道交通“一张网”；“换乘一体
化：建立一体化换乘系统，实现两市
中心城区之间、 相邻重点组团之间
轨道交通1次换乘直达。 ”

《规划》的概念方案是，规划广
清两地轨道交通衔接通道共有 7
条———国铁： 京广高铁、 广清重高
铁、京广铁路（市郊铁路 ）； 城际铁
路：广清城际、肇清从城际；城市轨
道：地铁18号线、地铁24号线。

羊城晚报讯 记者林园报道：7月1
日起， 广州、 深圳开始执行轻型汽车
“国六”阶段排放标准，并设置了2个月
过渡期。 过渡期一过， 在深圳注册登
记、 外地转入的变更登记和转移登记
的汽车必须符合“国六”标准。 近日，深
圳市生态环境局、 深圳市公安局交通
警察局发布关于轻型汽车执行第六阶
段国家机动车大气污染物排放标准的
补充通知（以下简称 “《补充通知 》”）。
《补充通知》 中提到，“2023年6月30日
前， 珠江三角洲区域内在用国五排放
标准轻型汽车可转入我市”。

《补充通知》中提到，符合以下情
形之一的，2019年9月30日前可以办理
注册登记、变更登记或转移登记：2019

年6月30日前已销售并开具机动车销
售统一发票的国五排放标准轻型汽车
新车；2019年6月30日前在外地（非珠
江三角洲区域） 已办结转出登记手续
拟转入深圳的国五排放标准轻型汽
车； 广东省汽车经销商库存的且汽车
产品合格证标注日期或者进口汽车
《货物进口证明书》标明的办结进口手
续日期为2019年6月30日以前的国五
排放标准轻型汽车新车。 并且，2023年
6月30日前，珠江三角洲区域内在用国
五排放标准轻型汽车可转入深圳。

根据目前相关规定， 珠江三角洲
区域包括广州市、深圳市、佛山市、东
莞市、中山市、珠海市、江门市、肇庆
市、惠州市。

羊城晚报讯 记者秦小辉报道：
9月16日，记者从东莞市自然资源局
了解到，近期，东莞拟公开出让6宗
商住用地，加上正在挂牌中的9宗用
地，未来将有15宗商住、商务金融用
地集中推出入市， 东莞将迎来新一
轮推地潮。

16日， 在东莞市公共资源交易
网“挂牌公告”一栏，地块出让信息
已经更新到 2019WG039。 在此之
前 ， 已 经 挂 牌 公 告 了
WG031-WG039共9宗商住、商务金
融用地，分别位于清溪、厚街、东坑、
谢岗、万江等镇街。 近日，东莞市自
然资源局又发布了6宗商住用地预
出让信息。 记者梳理发现，这6宗预

出让的商住用地合计占地面积约
42.88万平方米， 分别位于万江、茶
山、寮步、南城等4个镇街。 其中，面
积最大的是茶山镇站前路地块，用
地面积为139677.76平方米。 寮步药
勒 村 两 宗 地 块 合 计 占 地 面 积 约
94916平方米，建筑密度均不得大于
30%， 寮步塘唇村香市路边地块用
地面积为57765.78平方米， 最大容
积率为3。 在预出让的6宗商住用地
中， 备受关注的是分别位于万江和
南城的两宗商住地。 万江地块位于
四环路与万道路交会处东南侧，用
地面积为27865.79㎡， 最大容积率
为3.5， 建筑密度≤25%。 该地块曾
于2018年7月10日挂牌，但因地铁规

划等原因而撤销挂牌，重新出让，地
块 总 面 积 从 26658 ㎡ 提 高 至
27865.79㎡ ， 容积率从 2.0提高至
3.5。 而南城宏图路东侧地块用地面
积也达到108533.41平方米，最大容
积率为3，建筑密度不得大于28%。

业内人士表示， 接下来两个多
月，东莞将有15宗商住、商务金融用
地集中推出， 这意味着东莞新一轮
推地潮即将来袭。 这体现东莞在参
与粤港澳大湾区建设， 实现高质量
崛起的背景下， 提供产业配套和人
才就业安居的迫切需求。 未来，随着
商住项目的建成，东莞商住用地“供
地荒”将进一步缓解，东莞住房刚性
需求将得以释放。
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壮丽七十年
奋斗新时代 共和国发展成就巡礼·广东篇

梅
州文 / 图 羊城晚报记者 危健峰

9 月 16 日， 梅汕铁路正式
进入试运行阶段。 更让梅州人
民振奋的是， 正在规划的梅龙
高铁（梅州至河源龙川）已提上
议事日程，计划2019年底动工，
2022年建成通车。

路通财通。 1988年梅州设
立地级市以来， 积极补齐交通

“短板”， 打破发展“瓶颈”，至
2019年8月， 梅州高速公路里
程达603公里， 铁路398公里，
梅州机场开通13条航线， 通航
城市17个， 老区面貌发生了翻
天覆地的变化。 当前，梅州正举
全市之力融入粤港澳大湾区建
设， 用心用情用功推动苏区振
兴发展，探索“生态功能区”实
现高质量发展之路。

嘉应学院经济与管理学院教授郭
小东在接受记者采访时表示 ， 处于闽
粤赣交界处的梅州在全省的区位发展
中有非常重要的作用 ， 近年来随着梅
汕高铁 、双龙高铁 、瑞梅铁路以及机场
迁建等项目的谋划 ， 梅州将逐渐成为
闽粤赣和潮汕地区交通的枢纽 ， 同时
由 于 与 粤 港 澳 大 湾 区 时 空 距 离 的 拉
近，梅州将迎来大发展的好机遇。

郭小东认为 ， 梅州的发展要发挥
生态优势 ，坚持生态优先 ，走生态保护
高质量发展的路子 。 当前梅州市委市
政府提出构建 “5311”绿色产业发展体
系 ，做强文旅产业 、发展体育产业 、深
耕互联网产业 ，着力发展大健康产业 、
壮大特色现代农业 ， 这样的发展思路
放在全省的角度来说都是一种新的探
索和尝试。

此外 ， 郭小东还建议梅州要发挥
红色优势 ， 用老区苏区的艰苦奋斗的
革命精神和客家人凝心聚力 、 开拓奋
进的精神来推动发展 ； 要充分利用好
原中央苏区的扶持政策 ， 特别是减税
政策 ， 紧紧抓住粤港澳大湾区建设的
机遇 ，引进一批发展潜力大 、绿色无污
染的企业前来投资 ， 推动梅州的高质
量发展。

嘉应学院经济与管理学院教授
郭小东：

梅州要坚定不移走
生态保护高质量发展之路
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初秋， 对于南方小城梅州来
说， 天气稍显闷热。 华灯初上之
后， 梅江河边的归读公园和亲水
公园纳凉散步的人开始逐渐增
多。河面上的浮桥，两岸的七彩流
光，亭台里的客家山歌，以及人们
悠闲的步伐……诠释着这座小城
独特的文化和韵味。

这些梅城人最熟悉的现实生
活，其实在很早以前只存在于郭思
东的脑海中。 郭思东，城市规划高
级工程师、原梅州市城市规划设计
院院长， 从上世纪90年代到21世
纪，他亲手参与了梅江“一河两岸”
改造工程和梅城的规划设计。

“1988年以前的梅城很小，
只有几条街道，而且是一个饱受
水患之城，几乎每年都会因洪水
受灾。 ”郭思东回忆说，1993年后
“以地换堤”后，完成了梅江23.6
公里南堤 、北堤 、西堤改造工程
解决了水患问题 ，并以“一河两

岸 ” 为轴拉开了城市的规划框
架，“2000年左右，按照市委市政
府的要求，我带着团队先后规划
设计了梅江公园、 亲水公园、归
读公园等，随着这些公园绿地的
建成， 周边的土地也陆续开发，
市民的居住条件和环境得到了
很大的改善。 ”

2017年《梅州市城市总体规
划（2015 -2030年）》获省政府批
准， 城市规划从168平方公里扩
大到376平方公里、 城区人口90
万人。 如今，以梅州市政府为中
心的“江南以及江南新城”、以梅
江区政府为中心的“江北老城以
及芹洋半岛”、 以梅县区政府为
中心的“华侨城以及梅县新城”
构成了梅州城区， 随着保利、万
达 、恒大、富力等一批知名房企
的入驻，购物和产业商圈逐渐成
熟 ，加上高铁通车后带来的“高
铁效应”， 世界客都的新形象变

得越来越清晰。
“这里空气非常好，跑步都不

感觉累。 ”市民曾女士是一名长跑
运动爱好者， 为了备战11月份举
行的2019年梅州马拉松赛， 她每
天早晨都会绕着梅花山公园的环
山路跑步训练。 近年来，梅州市政
府提出创建全国文明城市、 国家
森林城市和国家全域旅游示范市
的目标，完善百岁山公园、泮坑风
景区、马鞍山公园、梅花山公园等
市民休闲场所， 努力提升市民的
文明素质和幸福感。

“地作棋盘路作弦，博弈弹拨
三十年；无中生有梦成真，喜看梅
州换新颜。 ”郭思东退休时给自己
写了一首诗作总结。 他表示，打造
宜居、宜业、宜游城市是梅州城市
发展的目标， 只要梅州干部群众
发扬艰苦奋斗、 敢想敢干的革命
精神，踏实敬业、久久为功，梅州
的明天一定会更加美好。

“又有深圳的客户下单
了，5000斤红肉蜜柚！ ”梅县
区雁洋镇南福村的90后“新
农民”黄裕济在电商平台上
确定完订单后，马上跟公司
员工一起打包装箱。

黄裕济告诉记者， 眼下
正是梅州蜜柚采摘上市的
季节，他在电商平台上已经
销售了差不多3万斤，“只要
质量好，基本不愁卖，而且
随着农电商平台的搭建，梅
州柚子一定大有市场。 ”黄
裕济坦言，年轻人搞农业一
定要有“互联网思维”，这样
才能将“触觉 ”伸向国内甚
至国际市场。 为此，他今年
和朋友一起成立了梅州市
全裕农业有限公司，注册了

“山舍” 品牌， 主走电商路
线。 同样， 在梅县区金柚产
业园从事柚子经销的广东十
记果业有限公司总经理黄德
仙说， 由于企业早几年前就
开始走电商路线， 目前电商
自营已成为其公司销售柚果
的主要方式， 电商销售量占
总销售量50%以上。

记者从梅州市农业农村
局了解到，1995年梅县被评
为“中国金柚之乡”，至2006
年，梅州金柚种植面积达30
万亩，产量32.5万吨。 如今，
梅州柚种植面积达50万亩，
总产量80万吨 ， 产值35亿
元 ； 全市柚果经营主体有
478家， 辐射带动从业人口
超过70万农户；梅州柚以粤

港澳大湾区城市为主要市
场， 销售额中电商销售占
11%以上。 2018年“梅州柚”
品牌以227.5亿元的价值，荣
登“粤字号” 区域公用品牌
百强榜榜首。

今年，梅州市委市政府提
出要积极融入大湾区建设，丰
富大湾区的“菜篮子”“果盘
子”“米袋子”。 为推动柚果产
品在大湾区城市的销售，梅州
与顺丰速运公司合作建立了3
个县级预处理中心、254个物
流点， 实现省内一天直达；并
在五华、梅县、大埔等地建立
了各种形式的农电商平台；此
外，从9月1日起，梅州柚登陆
央视，在CCTV不同频道进行
宣传推介。

珠海度假村酒店
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一座小城 故事多充满喜和乐
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{●据梅州市政府统计数据显示，
经过30多年的发展， 梅州地区生产
总值由1978年的24.02亿元提高
到 2018年的1110.21亿元，增
长了46倍多；人均生产总值从1987
年 的 589 元 提 高 到 2018 年 的
21217元，增长了36倍。

●2019年上半年，梅州市地区生
产总值567.30亿元， 同比增长
3.4% ， 社 会 消 费 品 零 售 总 额
375.93 亿 元 ， 同 比 增 长
7.1%，梅州居民人均可支配收入
为12041元，同比增长7.4%。其
中， 城镇常住居民人均可支配收入
15650元，同比增长6.2%，增速
同比提高1.3个百分点； 农村常住
居民人均可支配收入为8360元，
同比增长7.7%。

一根网线 连接粤港澳大湾区

梅平高速

亲子自驾火了别墅
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条轨道
衔接广州

深圳发布“国六”汽车排放标准补充通知

珠三角“国五”车转入期限延至2023年6月
东莞拟公开出让6宗商住用地

15 宗商住商务金融用地将集中入市

包括国铁3条、城际铁路2条、地铁
2条，两地中心城区40分钟轨道直联

清远拟规划 广清轨道交通衔接规划方案 - 推荐方案


